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Durant ce temps
de vacances,

faisons comme Dieu :
arrêtons-nous.

Nous lisons dans le beau livre
de la Genèse qu’au terme de son
œuvre de création, « Dieu se reposa, le septième jour de toute l’œuvre qu’il avait
accomplie. Et Dieu bénit le septième jour : il le sanctifia puisque, ce jour-là, il se
reposa de toute l’œuvre de création qu’il avait faite » (Gn 2, 2-3) ou pour traduire
au plus près de l’hébreu « Dieu cessa toute l’œuvre qu’il avait créée pour faire ». 
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L’expression est assez étrange mais elle nous met en garde contre l’idée cu-
rieuse d’un Dieu qui se serait retrouvé tellement fatigué par l’œuvre de la création
qu’il aurait eu besoin de souffler un peu. Six jours de création et une journée de
récupération. Onze mois de travail et bonjour les vacances pour revenir frais et
dispos à l’usine ou au bureau.

S’il est vrai que ce temps des vacances est un temps heureux et nécessaire à
un repos réparateur, la Parole de Dieu nous invite à entrer dans une intelligence
plus grande de ce temps sabbatique. Dieu cesse de créer le septième jour pour
contempler son œuvre, pour se réjouir de ce monde qu’il a appelé à la vie : c’est
le temps de la bénédiction et de la sanctification. Comment ce temps différent des
vacances sera-t-il l’occasion de mieux connaître, de mieux aimer, de mieux con-
templer, voire de mieux protéger cette nature infiniment belle, foisonnante, di-
verse qui nous entoure et qui nous a été confiée pour que nous puissions nous y
épanouir, nous, nos enfants, et les enfants de nos enfants ? Prendre le temps de
s’arrêter et laisser monter de notre cœur une bénédiction pour la fleur qui joue
avec l’abeille et le vent qui danse dans les grands arbres du chemin.

Mais nous dit aussi la Tradition des anciens, Dieu cessa de créer le septième
jour pour qu’advienne le temps du « faire » qui sera celui des hommes. Si Dieu
cesse sa création, c’est pour laisser une part de responsabilité à l’homme en lui
manifestant ainsi une confiance incroyable. Dieu trouve sa joie à ce que l’autre
existe pleinement pour lui-même et l’inédit qu’il fera naître. Comment ce temps
de vacances sera-t-il pour nous cet espace où nous prendrons le temps de nous ar-
rêter, de cesser d’être toujours aux commandes pour que puisse grandir l’autre –
l’enfant, le proche… - dans la lumière de notre confiance ? Comme Dieu l’a fait
pour notre monde…

P. Pascal-Grégoire Delage
Curé de Notre-Dame de l’Estuaire
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LOUANGE et ADORATION
Eglise du Sacré-Cœur de La Tremblade

Le Seigneur nous l’a dit :
« Quand deux ou trois sont réunis en mon nom,

je suis là présent au milieu d’eux ! »

Dans notre paroisse, nous avons inauguré, le
mois dernier, un temps de louange et adora-
tion.
Notre organiste, Renaud a gentiment accepté de
nous accompagner avec un clavier et a trouvé
un son nouveau que tous les participants ont apprécié !
Des chants, entrecoupés de temps où chacun peut exprimer des paroles d’action
de grâce, ont permis à chacun de découvrir la louange même s’il y avait un peu de
timidité par manque d’expérience !
Ce temps de louange ouvre nos cœurs et les prépare au temps d’adoration du
Saint Sacrement qui suit : on lit l’Évangile du jour puis vient un temps de prière
d’intercession où chacun peut partager ses intentions.
Les personnes présentes ont accueilli et apprécié avec joie ce moment, nul doute
qu’elles reviendront accompagnées de nombreux amis et de vacanciers !
Quelle que soit notre confession (que nous soyons catholiques, protestants, évan-
géliques, orthodoxes…), la louange est une expression de notre foi en Dieu. C’est
lui rendre gloire et lui rendre grâce.
En exprimant notre gratitude à Dieu, non seulement nous réjouissons le Seigneur,
mais nous transformons également notre regard sur notre propre vie. Eh oui, plus
on loue, plus on a envie de louer !
Remercier Dieu chaque fois qu’on se sent heureux. Si tant est qu’on y pense,
louer nous est facile quand on est heureux. Alors profitons de ces moments-là
pour nous exercer à la louange, et avoir une pensée pour Dieu !
Remercier Dieu chaque fois qu’on se sent malheureux, énervé, etc. Dans ces
moments-là, louer nous coûte beaucoup, mais si nous parvenons à trouver une pe-
tite chose pour laquelle rendre grâce, alors notre louange réjouira d’autant plus le
Seigneur, et il est probable qu’elle transforme complètement notre manière de vi-
vre la situation.
Nul doute que ce nouveau service dans la paroisse va apporter beaucoup de grâ-
ces à notre paroisse, aux paroissiens et à tous ceux et celles qui viendront se join-
dre à nous !

Josette RADOGEWSKI
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Vendredi 7 juillet 18 h
Vendredi 11 août à 18 h

Vendredi 8 septembre à 18 h

(célébration d'environ 1 h)



Une Eglise en sortie…
Comme l’année dernière, plusieurs
temps forts de la communauté pa-
roissiale rythmeront ce temps heu-
reux des vacances d’été dont des
invitations à venir prier et célébrer
le Seigneur en plein air comme à
Mortagne ou à Talmont. Une con-
séquence imprévue du dérèglement
climatique sur la vie paroissiale ?
… vous n’y êtes pas du tout ! C’est
d’abord le désir de renouer avec le
plus fort des traditions qui nous ont

portés comme cet antique pèlerinage à l’ermitage Saint-Martial ou les processions
mariales que nous aimons rejoindre à l’occasion de la fête de l’Assomption de
Notre-Dame.
Et de façon paradoxale et significative, le plus vital de notre mémoire priante
nous fait communier aux préoccupations les plus contemporaines de notre Eglise
catholique telles qu’elles sont exprimées dans l’encyclique Laudato Si du Pape
François. Retrouver dans la prière une proximité célébrante et bienveillante avec
la nature à l’école du Saint-Père : « Dieu Tout-Puissant qui es présent dans tout
l’univers et dans la plus petite de tes créatures, Toi qui entoures de ta tendresse
tout ce qui existe, répands sur nous la force de ton amour pour que nous proté-
gions la vie et la beauté… Apprends-nous à découvrir la valeur de chaque chose,
à contempler, émerveillés, à reconnaître que nous sommes profondément unis à
toutes les créatures sur notre chemin vers ta lumière infinie. »

Nova et vetera, tel ce maître de maison dont parle Jésus dans une de ses paraboles
et qui tire de son trésor du neuf et de l’ancien pour devenir disciple du Royaume
(Mt 13, 52) : ainsi nos communautés puisant force dans leurs racines, se tournent
dans la prière vers notre Seigneur pour lui demander la grâce d’être renouvelés
dans la jeunesse de la foi, que ce soit sous les grands arbres de l’ermitage Saint-
Martial de Mortagne, le dimanche 30 juillet à 11 h, ou lors de la procession
mariale qui longera les falaises de Talmont la veille du 15 août pour nous con-
duire à l’église Sainte-Radegonde (rendez-vous à 21 h au Caillaud à l’entrée du
sentier menant aux carrelets). Et de prier « Marche avec nous, Marie, sur nos che-
mins de foi, ils sont chemins vers Dieu. »

P. Pascal-Grégoire Delage
Curé de Notre-Dame de l’Estuaire
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Arrivée de la procession de l'an dernier à Talmont
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L’aumônerie de l’hôpital de Royan in-
tervient uniquement à la demande des
personnes hospitalisées ou de leurs fa-
milles.

Le Christ continue aujourd’hui d’appe-
ler et d’envoyer en mission.

Luc, 9,6 : « … Les disciples partir
donc annonçant la bonne nouvelle et
faisant partout des guérisons. »

Lors de votre hospitalisation, n’hésitez
pas à contacter le service de l’aumône-
rie.

Téléphone (répondeur) : 05 46 39 65 90.
Si urgence (accident, fin de vie, dé-
cès,…), demandez à l’accueil de l’hô-
pital qu’il joigne directement l'aumô-
nier.

Père Philippe Teulé,
aumônier CHRA

Cette affiche confectionnée par nos
soins est au service de toutes les égli-
ses des paroisses du doyenné de Royan



Une journée mémorable :
quand la passion des motards

se mêle à la mission paroissiale
Une idée
qui a germé
lors d'un dî-
ner entre

motards a rapidement pris vie pour donner
naissance à une journée spéciale. Lors de
cette soirée, le père Christophe de la Cha-
nonie et le président de l'APASSER (Asso-
ciation Paroissiale de Saint-Sulpice-de-
Royan) ont échangé sur leur mission res-
pective. Une date a été choisie, un SMS a
été envoyé à l'évêque Georges Colomb, qui
a répondu favorablement dans la foulée. Et
voilà comment tout a commencé.

La préparation de cette journée a duré un
an, dans un brouillard d'incertitude. Un pre-
mier dossier a été monté avec la préfecture,
révélant que notre itinéraire à travers la
haute Saintonge traversait sept zones NA-
TURA 2000. Pourtant, notre intention était
simplement de profiter d'une matinée de
balade paisible avec des motards responsa-
bles. Mais nous voulions présenter un dos-
sier irréprochable, ce qui a nécessité du
temps, des réunions de coordination et d'or-
ganisation.

Finalement, notre autorisation est arrivée la
veille de l'événement, suscitant un im-
mense soulagement. Et après cela, que du
bonheur. Notre livret a expliqué le soutien
de l'évêque Georges Colomb et du père
Christophe de la Chanonie à notre associa-
tion paroissiale pour cette journée. Nous
avons également associé des partenaires
qui nous ont soutenus financièrement pour
réaliser cet événement, principalement des
commerçants et des artisans de Saint-Sulpi-

ce-de-Royan ainsi que des amis de Royan.
Nous les remercions chaleureusement et
vous invitons à visiter leurs magasins ou
leurs bureaux si l'occasion se présente.

La journée a débuté par la bénédiction du
père Christophe, accompagné du prêtre
Mickael de Rochefort et du père colom-
bien. Ils ont béni individuellement les 63
bécanes devant la statue de Saint Sulpice.
Un moment empreint de solennité et de spi-
ritualité.

Ensuite, place au repas : apéritif, salade,
barbecue et pâtisserie. Le temps était clé-
ment, avec un soleil au rendez-vous tout au
long de la journée, même si la chaleur s'est
fait ressentir dans le jardin du presbytère.
Les motards étaient ravis du parcours, du
repas et du concert de Christof Music.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers les
paroissiens, les motards, les amis et les voi-
sins qui ont contribué au franc succès de
cette journée. Tous m'ont dit : "À l'année
prochaine !" Un grand merci à tous.

Michel Salmon
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Le pèlé VTT est une
proposition ouverte à
tous, et rejoint ainsi
des jeunes qui ne par-
ticipent peut-être pas à
la vie de l’Église (en
aumônerie, scoutisme
ou autre) habituelle-
ment. C’est un lieu de
croissance spirituelle
qui invite à une inté-
riorité, à l’écoute de la
Parole de Dieu, au
dialogue avec des
adultes engagés sur un
chemin de foi ou
ayant répondu à une vo-
cation particulière. 

Du 13 au 18 août, les collégiens sillon-
neront les chemins entre Champagne et
Nieul s/mer, en équipes, accompagnées
chacune d’un animateur et d’un prêtre,
d’un séminariste ou d’un(e) reli-
gieux(se) ; pendant ce temps, les ly-
céens démonteront le camp chaque jour

pour le remonter dans un nouveau lieu, aidés par les adultes aux compétences variées (bri-
colage, cuisine, multimédia, sécurité des routes, infirmiers, etc.), Il s’agit donc d’une
aventure humaine, sportive mais avant tout spirituelle ! En effet, la « tente de la rencon-
tre » est centrale sur tous les lieux de bivouac. C’est là que seront célébrés les différents
offices (laudes, vêpres) ainsi que la messe quotidienne où chacun est libre de participer.
La messe de lancement du pèlé ainsi que celle du dernier jour rassemblent l’ensemble des

participants. Au quoti-
dien, pendant les par-
cours vélo, des temps
spi, permettront aux jeu-
nes de réfléchir et
d’échanger sur des thè-
mes différents chaque
jour et ainsi d’approfon-
dir sa foi. 

Marie Devallet
Equipe multimédia

Pèlé VTT
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Comment aider le pèlé VTT ?
• en portant dans votre prière tous ceux qui s’investissent

pour la réussite de ce pèlé ainsi que les participants.
• en participant à une collecte de produits pour les petit-dé-

jeuners et goûters 
• en faisant un don pour le pelé VTT : il y a toujours du ma-

tériel à acheter ou remplacer et la participation demandée
aux familles ne permet pas de couvrir ces frais. Un don,
par exemple, de 50 € ne coûte que 12,5 € après déduction
fiscale. Si vous souhaitez nous aider, contactez le service
de la pastorale des jeunes : jeunes17@diocese17.fr

Accédez aux
vidéos par ces
QR codes

mailto:jeunes17@diocese17.fr


Mieux connaître Saint François de Sales
A l’occasion du 4e centenaire de la mort de saint François de Sales, le
Pape François nous adresse une lettre apostolique  « Tout est à
l’amour », pour recueillir l’héritage spirituel laissé par ce saint, héritage
transmis par ses écrits dont « Introduction à la vie dévote », « Traité de
l’Amour de Dieu ». Voici quelques extraits du message du pape François.

« … je me suis interrogé sur l’héritage de saint François de Sales pour notre épo-
que, et j’ai trouvé éclairantes sa souplesse et sa capacité de vision. Par un don de
Dieu d’une part, par sa nature personnelle d’autre part, et aussi par sa solide expé-
rience, il avait eu la nette perception d’un changement d’époque… La Parole qu’il
avait aimée depuis sa jeunesse était capable de faire son chemin, ouvrant des hori-
zons nouveaux et imprévisibles, dans un monde en transition rapide.
C’est ce qui nous attend aussi comme tâche essentielle pour le changement d’épo-
que que nous vivons : une Eglise non autoréférentielle… capable d’habiter le
monde, de partager la vie des personnes, de marcher ensemble, d’écouter et d’ac-
cueillir… C’est pourquoi Saint François de Sales nous invite à nous demander
quels sont les besoins concrets et les attentes spirituelles de notre peuple. Relisons
certains de ses choix cruciaux.
- Le premier de ces choix a été de relire et de proposer à chacun dans sa condi-

tion particulière, la relation heureuse entre Dieu et l’être humain, l’attraction
de l’amour de Dieu, la forme persuasive d’une invitation qui laisse intacte la
liberté de l’homme. La grâce de Dieu se donne aux hommes ; ils ont néan-
moins la liberté d’y consentir et cette grâce ne rend jamais l’homme passif.
François de Sales a bien compris que les êtres humains ne sont pas des specta-
teurs passifs mais des protagonistes, des co-créateurs ; c’est ce qu’il a essayé
de transmettre dans son ministère de guide spirituel.

- Un deuxième choix crucial a été celui d’aborder la question de la dévotion ;
qu’est-ce que la vertu de dévotion ? La description de la fausse dévotion par
François de Sales est savoureuse, non sans une touche de sain humour :
« Celui qui s’est adonné au jeûne se tiendra pour bien dévot pourvu qu’il
jeûne, quoi que son cœur soit plein de rancune ; et n’osant point tremper sa
langue dans le vin ni même dans l’eau, par sobriété, ne se feindra point de la
plonger dedans le sang du prochain par la médisance et calomnie… » La nou-
veauté et la vérité de la dévotion se trouvent ailleurs, profondément enracinées
dans la vie divine en nous… Elle est un style de vie, une façon d’être dans le
concret de l’existence quotidienne… Elle éclaire la vocation de chacun.

Traverser la cité terrestre en préservant l’intériorité, allier le désir de perfection à
chaque état de vie en apprenant à habiter le monde, à l’apprécier… Telle était son
intention, et cela continue d’être une leçon précieuse pour chaque homme et cha-
que femme de notre temps.

8888 SSSSeeeeuuuuddddrrrr        ssssttttuuuuaaaaiiiirrrreeee((((____
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Tout cela a conduit le saint évêque à considérer la
vie chrétienne dans son ensemble comme « l’extase de l’œuvre et de la vie » qu’il
décrit comme « la joie de la foi, ou comme une confiance secrète mais ferme,
même au milieu des pires soucis »…

Il relie la source profonde de
cette extase à l’amour mani-
festé par le Fils incarné. La
vérité de l’extase de la vie et
de l’action apparaît sous la
forme de la charité du Christ,
qui culmine sur la croix. Cet
amour n’annule pas l’exis-
tence, mais la fait briller
d’une qualité extraordi-
naire…
Que par l’intercession du
saint évêque d’Annecy, le
Seigneur déverse les dons de
l’Esprit en abondance sur le
chemin du peuple fidèle de
Dieu. »

Extraits choisis
par Odile Jolly

Eglise Saint-Nicolas - Combloux

MNA Charente Maritime

Une spiritualité ne vaut que par ses fruits, par les chan-
gements de comportements qu'elle suscite, par la parti-
cipation au Salut du monde qu'elle favorise. Comme le
souligne le pape, c'est le cas de ce que propose Saint
François de Sales. Chacun a entendu parler des "Salé-
siens" et de leurs œuvres souvent admirables. Mais
sait-on que près de chez nous, à Saintes, la Plateforme
d’accompagnement et d‘insertion MNA17 ouverte de-
puis mai 2018, est gérée par l’Institut Don Bosco por-
teur des valeurs salésiennes ? Elle accueille désormais
115 jeunes, à la demande du Conseil Départemental,
suite à une décision de placement, dans une démarche
d’accompagnement pouvant aller jusqu’à la majorité.
Une équipe pluridisciplinaire les accompagne dans un
parcours personnalisé. Le drame des demandeurs
d'asile mineurs non accompagnés est relativement nou-
veau et il ne fait que s'accroître. La spiritualité salé-
sienne a bien ouvert chez nous "des horizons nouveaux
et imprévisibles" mais oh combien nécessaires !

 Lien pour lire l’intégralité de la lettre apostolique « Totum amoris est »
Lien sur MNA17:  https://www.institut-don-bosco.fr/les-etablissements/mna-charente-maritime/

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_letters/documents/20221228-totum-amoris-est.html
https://www.institut-don-bosco.fr/les-etablissements/mna-charente-maritime/
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"La torture, Mon
Dieu, la torture ! La
torture n'est pas une
histoire d'hier. Mal-
heureusement, elle
est une histoire d'au-
jourd'hui. Comment

est-il possible que la capacité de
la cruauté humaine soit si
grande ? Il existe des formes de
torture très violentes ; d'autres qui
sont plus sophistiquées, comme
les traitements dégradants, la pri-
vation des sens ou les détentions
massives, dans des conditions in-
humaines et qui privent les per-
sonnes de leur dignité.
Mais tout ça n'est pas nouveau.
Pensons à Jésus lui-même, à la
façon dont Il a été torturé et cru-
cifié.

Mettons fin à l’horreur de la tor-
ture ! Il est essentiel de placer la
dignité de la personne au-dessus
de tout.
Autrement les personnes ne sont
pas des personnes, mais des cho-
ses. Elles peuvent être maltraitées
sans aucune mesure, en entraî-
nant la mort et des dégâts psy-
chologiques et physiques perma-
nents, à vie.

Prions pour que la communauté
internationale s'engage concrète-
ment dans l’Abolition de la tor-
ture et assure le soutien des victi-
mes et de leurs familles .”

pape François
juin 2023

Vidéo : https://nuitdesveilleurs.fr/fr/
actualite/le-pape-francois-appelle-a-
prier-pour-labolition-de-la-torture/

À l’origine, deux femmes,
Hélène Engel et Edith du
Tertre, sensibilisées à la

question de la torture par la conférence en jan-
vier 1974 d’un pasteur italien revenant du Sud Viet-
nam : Tullio Vinay. Il y témoigne des tortures répé-
tées et il en appelle aux chrétiens : « Pendant com-
bien de temps, nous, chrétiens, laisserons-nous défi-
gurer le visage du Christ sans réagir ? ». Boulever-
sées par cet appel et par celui de l’Esprit Saint, elles
décident de s’engager dans la lutte contre la torture.
Elles y consacreront leur vie…

C’est en juin 1974 qu’une quarantaine de chrétiens
fonde l’ACAT : l’Action des Chrétiens pour l’Aboli-
tion de la Torture. Une organisation à vocation œcu-
ménique depuis l'origine. L’ACAT se donnera pour
but de combattre la torture partout dans le monde,
sans distinction idéologique, ethnique ou religieuse.
En octobre 1982, l’ACAT ajoute à son mandat origi-
nel la lutte contre la peine de mort, puis en 2000, la
défense du droit d’asile, et la protection des victi-
mes. En 1992, l’ACAT est reconnue d’utilité publi-
que. En 1987, la Fédération internationale de
l’ACAT (FI.ACAT) voit le jour. Elle a entre autres
mission de représentation dans des organismes inter-
nationaux et régionaux auprès desquels elle a un sta-
tut consultatif.

Aujourd’hui, l’action de l’ACAT-France par ses
10 000 militants permet de mettre fin au calvaire de
plus 100 personnes chaque année dans le monde.
L’ACAT est soutenu en plus par un réseau de 30.000
donateurset, qui lui donnent ses moyens d’action. Ils
reçoivent un journal nommé « Humains » .
Le moyen d’action est simple, il s’agit d’envoyer
une ou deux fois par mois une lettre dont nous rece-
vons le modèle à un chef d’État dont on a su avec
précision que des exactions se passent dans son pays.

Pour toute information complémentaire,
contacter Bruno Palluat, diacre, au 06 83 59 72 60

ou la vingtaine de Chrétiens engagés
sur notre grand secteur de Royan.

https://www.acatfrance.fr/

https://nuitdesveilleurs.fr/fr/actualite/le-pape-francois-appelle-a-prier-pour-labolition-de-la-torture/
https://www.acatfrance.fr/


PELERINAGE PAROISSIAL
A Paray le Monial, Ars, Notre Dame de la Salette

Du lundi 22 mai au vendredi 26 mai 17 paroissiens de la
paroisse de la presqu’île d’Arvert et une paroissienne de
Royan ont participé au pèlerinage à l’initiative de notre
curé le père David.
- 1re étape Paray le Monial ou nous avons eu la joie de

participer à la messe dans la chapelle des Apparitions
célébrée par le Père David et ensuite partager les vê-
pres avec les sœurs de la Visitation.
Paray le Monial est la cité du cœur de Jésus qui est ap-
paru à une religieuse de la Visitation sainte Marguerite
Marie et nous avons pu découvrir également la vie de
son confesseur saint Claude de la Colombière.

- 2e étape de ce pèleri-
nage ARS. Grande joie
de pouvoir assister à la
messe dite par le père
David sur l’autel du
tombeau du saint curé.
Le lendemain messe à
la basilique où le père
David a concélébré
puis visite guidée de la
maison du curé d’Ars
qui nous a permis de
mieux comprendre la
manière dont il vivait.
Nous avons également
visité l’excellent musée de cire qui retrace les évènements de sa vie.

- 3e étape, notre Dame de la Salette, site exceptionnel à 1 700 m d’altitude. Une
journée et demie pleine de prières et d’émotion devant le message de la Vierge
aux enfants et le site où il n’y a rien d’autre que le sanctuaire.

Que dire de ce pèlerinage, qu’il était fort, qu’il y avait une très bonne ambiance
entre les participants et que plusieurs ont souhaité participer si nous en organi-
sions un autre. On verra plus tard

Jean-Claude Mogis Maryvonne Papin
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Père René Texier : 70 ans de sacerdoce
Il ne nous est
pas donné tous
les jours de fê-
ter un jubilé de
platine ! C’est
ce que nous
avons eu la joie
de vivre le
21 juin : ras-
semblés autour
du Père René
Texier pour
rendre grâce à
Dieu pour ses
70 ans avec le
Christ, au ser-
vice de
l’Eglise.

Le Père René
Texier a été or-
donné le
21 juin 1953 en

l’église Notre-Dame de l’Assomption de
Dœuil-sur-le-Mignon, son village natal.
Son ministère a commencé au collège de
Recouvrance à Saintes où il a été ensei-
gnant, économe et gérant de l'institution. Il
y est resté 21 ans puis il a été nommé curé
de Saint-Genis-de-Saintonge pendant 13
ans. Ensuite il est devenu curé de Cozes de
1987 à 2004, année où il s’est retiré dans sa
maison familiale de Dœuil-sur-le-Mignon.

Pendant ces 17 ans à Cozes, les paroissiens
ont beaucoup reçu du Père Texier : son ac-
compagnement spirituel, sa prière, son ami-
tié, son soutien dans les différents services
de la paroisse, sa disponibilité.

Depuis sa retraite, il a toujours cherché à
rendre service, à participer à la vie du vil-
lage où il était très apprécié. La belle fête

organisée en son honneur par toutes les
personnes qui ont offert leurs compétences,
leur joie montrent la place importante qu’il
a dans le cœur de tous les habitants de ce
grand secteur des Vals de Saintonge. Le
père Jacques Sureau, curé de ce secteur
nous confie : « Il est pour moi un frère aîné
dans le sacerdoce auprès duquel je n’hésite
pas à demander conseil »

En prenant la parole à la
fin de la messe d’action
de grâce, avec beau-
coup d’émotion, le Père
Texier nous partage son
interrogation : « Que

devient le sacerdoce
quand on reste chez soi

comme moi ? » Il nous donne une réponse :
« Quand je prie plusieurs fois par jour la
prière de l’Eglise universelle, je vous re-
joins tous… Voilà le sens de mon sacer-
doce à l’heure actuelle jusqu’à ce que le
Père me rappelle auprès de Lui. » Puis il
ajoute : « Priez pour moi, j’ai besoin de vos
prières. »

En conclusion, le père Mickaël le Nezet
nous redonne le sens de cette fête : « Oui
René, nous rendons grâce à Dieu pour la
fécondité de ta vie et de ton ministère
durant ces 70 ans de sacerdoce, pour ce
qu’Il a fait et continue de faire en toi pour
sa Gloire et pour le salut du monde. Merci
pour ton engagement, ton témoignage.
Nous prions pour
que le Seigneur
continue de
veiller sur toi, bon
et fidèle servi-
teur. »

Odile Jolly
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Une belle chorale !
Ils n’étaient qu’une dizaine en 2022
mais cette année la chorale de l’école
Sainte Marie de Royan (du CP au
CM2) a vu le nombre de ses partici-
pants quadrupler. Alors pourquoi ne
pas en faire profiter les paroissiens ?
Ce 20 juin, à l’église du Parc, les en-
fants ont interprété des chants appris
tout au long de l’année entrecoupés
d’un dialogue entre un mouton et une
sauterelle au temps de Jésus. Cette soi-
rée a connu un grand succès et réjoui
les enfants devenus les vedettes d’un
soir !
Ils sont l’Eglise d’aujourd’hui et de
demain, à nous de les mener sur ce
beau chemin de foi en prenant soin de
chacun d’eux.

Manuela de Lambilly

Une belle confirmation !
Après un cheminement d’une année,
ce sont 8 personnes qui nous ont per-
mis d’assister à ce beau sacrement de
Confirmation le 11 juin à N. Dame de
Royan, autour de notre Évêque. 7 jeu-
nes et un papa.
Temps de joie et d’intériorité, qui redi-
sait avec force que, si le premier ac-
teur de la vie de l’Eglise est l’Esprit
Saint, rien ne peut se vivre sans la li-
bre réponse des baptisés.
Les voix de l’assemblée se sont jointes
aux voix des jeunes autour de chants
accompagnés par l’orgue, la guitare et
le saxophone, une autre manière d’ex-
primer la variété des dons de l’Esprit
Saint…
Nous souhaitons aux nouveaux confir-
més un long chemin d’espérance et de
foi vivante… « Viens Esprit Saint
dans nos cœurs et renouvelle tes en-
fants ! »

Anne Biju-Duval



Les bouquets liturgiques
« Le beau doit nous élever. La fonction de tout art consiste à briser l'espace étroit
et angoissant du fini, pour
ouvrir une sorte de fenêtre à
son esprit qui tend vers l'in-
fini ». (L'art de fleurir en
église)
….« Le bouquet est une
construction, un agence-
ment, donc un art. Par les
fleurs qu'il ordonne, le bou-
quet participe à la fragilité
de ce monde. Par cette
ordonnance même, il s'ef-
force de saisir un élan, de
fixer un au-delà du temps,
d'évoquer l'éternité au cœur
du flux des jours. Sa beauté
n'existe que dans le temps,
le temps d'une rose ou d'un
glaïeul, mais elle inscrit de
l'éternel, parce que la beau-
té, fut-elle entrevue en un clin d'œil, est un clin d'œil sur l'éternité ». (Mgr Albert
Rouet, préface de l'ouvrage de Jeanne Emard « Fleurs et liturgie, l'art floral dans
les célébrations »)
Merci pour l'initiative de Claude David, notre curé de 1994 à 2002, qui nous a en-
couragées à suivre ces formations de (fleurir en liturgie). Chacune y met tout son
cœur, le ressenti est comme une prière.
Les bouquets tiennent comptent des temps liturgiques et de leurs couleurs. Le

bouquet au service de la liturgie contribue à la
beauté des célébrations et il nous entraîne dans la
communion au Dieu d'amour. Il invite à une expé-
rience spirituelle.
Soyons exigeantes dans ce que nous faisons au
service de l'Eglise afin que nos actes soient por-
teurs de foi et d'espérance.

Noëlle Bouyer
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L'équipe des fleurs de
St Hilaire en Pays Royan-
nais est composée de :
Noëlle Bouyer, Catherine
Guitard, Jeanne Jeannaud,
Elisabeth Rousset, Josiane
Thenaud.



Ce fut une belle fête
paroissiale qui s'est
tenue dimanche
18 juin à Pisany.
Pourquoi Pisany ?
Parce que l'église
vient d'être magnifi-
quement rénovée et
parce qu'à proximité
on pouvait disposer

de la belle
halle et
d'un par-
king. Le
maire, très
applaudi,
nous fit
l'historique
de cette ré-
novation à
laquelle il

tenait beaucoup depuis son premier man-
dat. Après la messe, repas et animations di-

verses se tinrent sous la halle à la grande joie des par-
ticipants. Nous étions clairement dans l'orientation
choisie lors de la démarche synodale du doyenné :
prendre soin, restaurer, soigner nos communau-
tés…
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SAUJON

Fête paroissiale
de Sainte Marie en Saintonge

PISANY
Dimanche 18 juin 2023

 Venez et voyez
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A-DIEU
Anne-Marie !

Tu es partie sans
faire de bruit. Nous
avons été très, très
nombreux à te ren-
dre hommage et à
t’accompagner vers
la maison du Père
ce vendredi 5 mai à
Sablonceaux. 

C’est surtout pour
ton engagement au
sein de l’équipe fu-
nérailles que tu as
marqué ceux qui
ont croisé ta route
dans notre paroisse.

Tu avais rejoint
l’équipe il y a 8 ans
à l’appel du Père
Bruno Tantini puis
tu en as pris la tête
à la suite d’Odile
Dujour 2 ans plus
tard, jusqu’à la ren-
trée dernière où tu
as souhaité me
transmettre à ton
tour le « bâton ». 

Grâce à ton écoute,
ta bienveillance,
ton sens de l’ac-
cueil, ta confiance,
ta foi profonde, ta
disponibilité,
l’équipe n’a cessé
de grandir, de se re-
nouveler aussi. Ac-
compagner les fa-
milles en deuil est
une mission exi-
geante mais que de
belles rencontres
nous faisons. Et que
de grâces nous vi-
vons.

Le désir de servir
était ton moteur. Tu
ne craignais pas de
suivre Jésus, dans
cette vie et mainte-
nant pour l’éternité.
Merci Anne-Marie
pour ton témoi-
gnage de vie.

Permets-moi de ci-
ter une phrase que
tu disais souvent à
la fin de tes com-
mentaires :
« Puissions-nous te
retrouver et nous
retrouver tous
quand Dieu enfin,
nous voulons le
croire, nous réuni-
ra tous dans son
Royaume, son
Royaume de Paix. »

Anne Colignon

Marie-Eustelle HARPAIN
Une demande de
béatification vient
d'être déposée à
Rome. Jeune lingère
de son temps en
Saintonge, Marie-
Eustelle met Jésus au
centre de sa vie. Elle
se nourrit quotidien-
nement du temps de
l'oraison redonnant

ainsi son vrai sens à l'Eucharistie. Son
appel à la méditation de la Parole et de
l'Eucharistie l'oriente pleinement vers
le Seigneur. Cet élan de conversion de
prière et du souci des plus pauvres est
semé en France par le bienheureux An-
toine Chevrier, fondateur du Prado,
Jean-Marie Vianney, Pauline Jaricot,
Frédéric Ozanam. Tant d'autres bapti-
sé(e)s et prêtres, décident alors de sui-
vre Jésus-Christ de plus près, fuyant de
tout temps le grand péché diviseur des
querelles liturgiques, le cléricalisme
des laïcardo-religieux et les canapés
des contemporaines mondanités. Disci-
ple missionnaire pour son temps, Ma-
rie-Eustelle rayonne de sa joie de vivre
en Église Jésus-Christ. Autour d'elle à
SAINTES, sa ville natale, la belle
prière de l'Angélus, ici fondée, la dy-
namise. Les disciples missionnaires ne
datent donc pas d'aujourd'hui : A toi de
poursuivre avec le Christ dans son
Église le chemin de la foi, de l'Espé-
rance et de la charité au souffle de
l'Esprit Saint,

P. Philippe Teulé

Anne-Marie PARMENTIER


